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Senator für Inneres          Bremen, 04.02.2019 

      Herr Robert Jahn 

 Tel. Nr. 361- 16723 

 

 

Vorlage für die Sitzung der  

STAATLICHEN Deputation für Inneres  

am 14.02.2019 

 
 
 
 
Vorlage Nr. 19/233 
 
Zu Punkt 4 Teil A der Tagesordnung 
 
 
Bericht zur Polizeireform  - Sachstandsbericht 
 
 
A. Problem 
 
Die Deputation für Inneres hat am 13.09.2018 den Sachstandsbericht des Senators für Inne-
res zur Polizeireform zur Kenntnis genommen und den Senator für Inneres um eine Fort-
schreibung des Berichts gebeten.  
 
B. Lösung 
 
Der Senator für Inneres unterrichtet die Deputation für Inneres mit dem anliegenden Sach-
standsbericht über den aktuellen Stand der Umsetzung der Polizeireform. 
 
Zusammenfassend lassen sich folgende wesentlichen Eckpunkte benennen: 
 
• Die Organisation arbeitet bereits in der neuen Struktur, teilweise mit kommissarischen 

Besetzungen. 
• Die technische Anpassung an die Neuorganisation läuft, wird aber bis zur vollständigen 

Umsetzung noch einige Zeit in Anspruch nehmen. 
• Die Grundlagen für Stellenbeschreibungen und -bewertungen wurden geschaffen. Ein 

Großteil der Stellen ist bereits eingerichtet und besetzt worden. 
• Die aktuelle Personalunterdeckung führt dazu, dass aufgrund altersbedingter Personal-

abgänge, trotz erhöhter Einstellungszahlen, die bis 2019 beschlossene Gesamt-Zielzahl, 
gemäß Jahresmittelwertbetrachtung, in 2019 noch nicht erreicht werden kann. 

• Die Umbauten für die zentralisierte Anzeigenaufnahme sind im Januar 2019 abgeschlos-
sen worden, so dass diese zum 08.01.2019 umgesetzt werden konnte. Parallel wurde 
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dazu das Angebot der Online-Wache auf das Deliktsfeld „Diebstahl von Ausweisdoku-
menten“ erweitert. 

• Die vollständige Nachbesetzung der kontaktpolizeilichen Stellen ist aufgrund der hohen 
Anzahl von Pensionierungen und des nur sukzessiv wachsenden Personalkörpers der 
Polizei Bremen bis 2020 zu erwarten und wird bedarfsorientiert erfolgen. Zum nächst-
möglichen Zeitpunkt sollen mindestens 12 KOP-Stellen nachbesetzt werden.  

• Die Umsetzung der Liegenschaftsplanung erfolgt stufenweise, da standortbezogene Si-
tuationen und Abhängigkeiten berücksichtigt werden müssen. Die Neuanmietung von Bü-
roflächen führt zu ersten positiven Effekten und verdeutlicht, dass dieser Prozess konse-
quent fortgeführt werden muss, damit die Reformziele nicht nur partiell erreicht werden 
können. Wichtige Anmietungen sind mit den Abschluss der Mietverträge für die Feuer-
kuhle 32 und am Bahnhofsplatz 14 erfolgt. 

 
C. Beschlussvorschlag 
 
Die staatliche Deputation für Inneres nimmt den Bericht des Senators für Inneres zur 
Kenntnis. 
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